



EN MARCHA

Órgano del Comisariado del C. R. I. M. n.º 11

LA FUERZA DE LA COSTUMBRE



El aviador alemán
¡Horror!
Me persigue un
"chato"

Año I ◆ Domingo 18 Diciembre 1938 ◆ Núm. 8

Editorial

Estemos alerta, vigilantes, predispuestos a las mayores pruebas

La escasa actividad registrada en los frentes desde que nuestras fuerzas repusieron el Ebro, ha de ser objeto de la mayor atención.

A un período de grandes batallas, ha seguido esta quietud que si, en cierto modo, está motivada por el duro quebranto que sufrió el enemigo en aquellas y obligada necesidad en que se encuentra de reorganizar sus fuerzas, no es menos cierto que semejante quietud sólo puede interpretarse como el preludio de los más cruentos y reñidos combates.

Conviene a este respecto no dar crédito a ciertas aseveraciones, de dudosa intención, según las cuales los frentes se hallan paralizados debido a la estación invernal y a las escasas posibilidades de maniobra que ofrece lo avanzado del mal tiempo. Una tal concepción es contraria a los métodos de la guerra moderna e incluso está desmentida por la misma historia de la nuestra. Recordemos, tan sólo, cómo nuestros soldados fueron capaces, en peores condiciones de armamento y de organización militar, de tomar en pocos días la plaza fuerte de Teruel, moviéndose en un terreno copiosamente nevado. Y no perdamos de vista, porque ello ha de ayudarnos a comprender la fase actual de la lucha, cuál es la situación en el campo enemigo y cómo para mantenerse el aparato de dominación extranjera se hace preciso ofrecer constantemente a los españoles sojuzgados, victorias, aunque a veces estas victorias no se ajusten, como en el caso del Ebro, a la realidad.

Es comprendiendo el crítico estado de la retaguardia en la España invadida, la falta de confianza en el triunfo de Franco, como se va alimentando nuestra resistencia en todos los pechos españoles y el amor a la Patria que surge impetuoso a medida que la invasión de España, se manifiesta más crudamente; así es como comprenderemos la prisa que el enemigo tiene en emprender nuevas acciones guerreras y cómo se prepara a descargar feroces golpes sobre cualquiera de nuestros frentes.

Vivir alerta, vigilantes, predispuesto el ánimo a las mayores pruebas, sin dejarnos llevar por falsas ilusiones, creyendo, por el contrario, que se aproximan días difíciles, es nuestro deber de soldados conscientes de los graves peligros que amenazan a España y a la República.

Nosotros, pegados al frente de Levante, en medio de esta tierra codiciada por los colonizadores extranjeros, nos hallamos ante una mayor responsabilidad, y habremos de pensar muy seriamente en que nuestros organismos, el C. R. I. M. núm. 11, de vital importancia en caso de operaciones, secunde el esfuerzo de los heroicos soldados con un progreso ininterrumpido en la recuperación, en la instrucción militar y preparación política de las reservas.

EL CORONEL-JEFE DE ESTE C. R. I. M.

opina lo siguiente sobre nuestra encuesta

"Cómo deben ser y qué deben hacer los soldados del C. R. I. M. para ser buenos defensores de la República"

Amable requerimiento de los simpáticos «chicos» de nuestro incansable portavoz, EN MARCHA, me obliga a cumplir el grato deber de aportar mi modesta opinión a la plausible encuesta abierta con el fin de determinar las condiciones que deben reunir los soldados del C. R. I. M., para ser unos buenos defensores de la República, opinión que, sucintamente, intentaré reflejar en tres breves conceptos.

1.º Atender conscientemente sus deberes militares, con sentido interés, calladamente, sin alharacas, cual cumple a un buen ciudadano de la República, aportando al acero común su personal esfuerzo, para contribuir al logro del fin anhelado: la deseada victoria, que ha de traer consigo el bienestar general de nuestra amada patria.

2.º Cumplir exactamente las órdenes dimanantes de la Superioridad, sin desmayos ni vacilaciones, con cariño, sin críticas de clase alguna, teniendo en cuenta que la opinión personal es restringida, sin campo visual propio para desarrollarla, por falta de elementos de juicio, y solamente los rectores, en los que hemos depositado la confianza, tanto política como de la técnica militar, son los llamados, por sus mayores dotes y disponibilidad de elementos apropiados, a encauzar todos los órganos de dirección.

3.º Dominar toda clase de pasiones, pues de este modo seremos fuertes espiritualmente, y esta fortaleza de ánimo servirá para poder soportar con entereza todas las adversidades que la situación actual pueda depararnos; pensando siempre que tenemos la razón, que la contienda política se ha trocado en lucha por la independencia, que la

inmensa mayoría de nuestros compatriotas piensan lo mismo y que no tardará en alborear el día en que, libres de ingerencias extrañas y purificados por estos años de cruenta lucha, nos demos cuenta de que la guerra persigue el mismo fin que la paz: el perfeccionamiento de la Humanidad; y siendo

(Pasa a la página siguiente)

Independencia

España, es decir, el pueblo español, como todo pueblo, tiene un carácter. El rasgo típico y peculiar de este carácter, es ser independiente. Esta independencia es innata en todo español y para conservarla, precisa de su libertad como precisa de su sangre para vivir. En cada vida de español vemos, si observamos bien su carácter, que es tan altivo ante el orgullo como humilde ante la bondad; obediente ante la súplica, como rebelde ante el déspota; valiente ante el peligro como cauto ante la temeridad; tan compasivo con el desgraciado, como inflexible y justiciero ante el criminal. Y estos rasgos que podemos estudiar en nosotros, ¿qué son sino los que nos caracterizan como ciudadanos independientes? Repasemos ligeramente la Historia de España. ¿Qué son sus páginas más que interminables cantos a las gestas históricas pro independencia nacional? ¿Qué dicen las rebeliones de Indortes e Instolacio, de Indibil y Mandonio? ¿Qué el sacrificio de Sagunto y Numancia? ¿Qué nos enseñan los Comuneros de Castilla? ¿Qué prueba la derrota impuesta al ambicioso Napoleón? ¿Qué nos dice la sublime lucha y heroica resistencia en la actual guerra que pasará a la Historia con el título de Segunda de la Independencia y como ejemplo único? A todas estas preguntas que dicen del carácter del individuo y del pueblo español, sólo podemos contestar con el testimonio histórico en las gestas de antaño y con la cruenta realidad en la gesta de hoy. Y aquellos testimonios y esta realidad, nos dicen, muy claro, que en las duras pruebas a que fuimos sometidos los españoles para arrebatarnos nuestra independencia nacional, salimos siempre triunfantes. Por eso en la heroica guerra de hoy, victoriosos saldremos, porque defendemos aquellos dolores y porque continuamos siendo españoles.

Por algo en el escudo español, emotivo como ninguno, figura el león —fiereza y arrogancia— como símbolo del carácter español.

Por este carácter españolísimo y por nuestra españolísima Historia, la victoria será nuestra, porque nuestra es la razón. Con la razón, nuestra es la fuerza y con la fuerza, asegurada, una vez más, nuestra INDEPENDENCIA NACIONAL.

P. HALR.

Acontamiento «G».

FRANCO

conozco tus instintos

Al hacerme cargo de la Compañía de este Destacamento compuesta por soldados jóvenes —todos del reemplazo de 1941— he tenido la gran satisfacción de comprobar el abismo que separa a este Ejército del de antes. Da gozo ver cómo todos, absolutamente todos, dan un paso al frente cuando pido voluntarios para recoger chatarra o para ayudar a nuestros hermanos los campesinos, cuando se les hace ver que hay que realizar algún trabajo para acelerar la victoria. Y es que en nuestro Ejército actual, todo es voluntad y solidaridad, ganas de aplastar para siempre al fascismo y de expulsar de nuestra patria a los invasores que quieren convertir a España en una colonia de esclavos.

Estos muchachos me recuerdan los tiempos de mi juventud, allá por los años de 1920 cuando un loco, llamado

(Pasa a la página siguiente)

MISION DE LOS C. R. I. M.

Mandos y Comisarios dentro de la mayor convivencia

Por el Teniente-coronel JUAN BELTRAN

De los organismos militares de la retaguardia, los más importantes, por sus múltiples actividades y la inmensa responsabilidad que contraen con relación a la guerra, son sin duda los C. R. I. M.

A estos, compete por completo la movilización y recuperación de hombres y material, a fin de que rindan a la Patria la mayor eficacia, según sus condiciones y aptitudes físicas e intelectuales.

Sobre ellos pesa un enorme trabajo con la movilización de los reemplazos llamados a filas por el Gobierno y todo el personal destinado en ellos debe rendir el mayor esfuerzo, poner a contribución toda su voluntad y energía para

que el personal movilizado se percate cumplidamente del esfuerzo y sacrificio que reclama de él la Causa que todos defendemos.

Los últimos reemplazos movilizados, compuestos de hombres de 35 y 36 años de edad, en su mayor parte, han tenido que separarse de sus esposas e hijos, y muchos de sus padres, ya ancianos, y por esta circunstancia necesitan de un trato amable, aunque no exento de firmeza que haga de ellos hombres dispuestos a sobrellevar con entereza las penalidades de su nueva situación de reclutas, sin pensar demasiado en la pre-

(Pasa a la página siguiente)

Ante los próximos combates en los frentes, apretemos filas en torno al Gobierno de Unión Nacional

Soldado, ¿por qué luchas?

Por mi tierra

Sí, lucho por mi tierra que es España, hoy en peligro por la invasión de alemanes, italianos y moros que ayudan al traidor Franco para quedarse con lo que es nuestro y someternos a una esclavitud mil veces peor que la de antes. Lucho por esta España a la que queremos tanto los trabajadores y por la que estamos pasando tantas penalidades para librarla de enemigos.

Nosotros somos los verdaderos patriotas que queremos verla en manos de españoles y siendo nosotros los que dispongamos de sus fábricas, de sus talleres, de sus minas, de sus campos y de todo lo bueno que hay en ella que ha sido siempre el orgullo de sus hijos y la envidia de las naciones extranjeras.

Al luchar por mi tierra que es España, también lucho por la que he trabajado durante toda mi vida, la que cultivaron con tantos esfuerzos mis padres y mis abuelos, por esa tierra que hoy es tan rica por los cuidados y el cariño que hemos puesto en ella.

Regada está con nuestro sudor y con nuestras lágrimas: sudor el que ha costado hacer de esas tierras un jardín, y lágrimas las que hemos derramado en los momentos difíciles cuando había que pagar al «amo» las rentas, y la cosecha había sido mala o se había perdido.

Y ahora que esa tierra es mía y que mis hijos no tendrán que sufrir lo que mis padres y yo sufrimos, porque un Gobierno justo me dió la tierra donde ellos se hicieron viejos y donde yo he dejado mi juventud, ahora me toca a mí defenderla con el fusil en la mano que para el campesino es en este momento tanto como la herramienta de trabajo, pues si con el fusil no la defendiera para nada le serviría después tener esas herramientas si no era para trabajar como un esclavo y enriquecer otra vez a los que no producen, como pasaba antes.

Sí, yo lucho por España y por el pedazo de tierra que, cultivado hoy por mi compañera y mis hijos, nos da víveres para seguir peleando, y cuando hayamos triunfado ayudará a que mi patria tenga el bienestar que todos los antifascistas le deseamos.

ANTONIO CASER

Soldado del Acantonamiento «B»

Franco...

(viene de la página anterior)

Millán Astray, formó el Tercio de Extranjeros y yo ingresé como voluntario en aquel cementerio de hombres vivos. ¡Qué ejército aquél de esclavos en el que los soldados no podían defender sus derechos!

¡Franco, conozco muy bien tus instintos! Tienes corazón de hiena. ¡Tú que por menos de nada matabas a un hombre!

Fué en octubre de 1920, lo recuerdo muy bien, cuando mataste a culatazos de fusil a Saturnino Tomás por no querer cargarse "el saco de la calderilla", ese terrible castigo que tú inventaste y que consistía en cargarse a la espalda un saco lleno de tierra y hacer correr a la víctima hasta que caía reventado.

¡Tú fuiste el que mataste a Joaquín Mañanet y a otros tantos, de la misma manera!

¡Tú, autor de tantos asesinatos, entonces, no puedes ser, hoy, más que lo que eres: un renegado a tu patria a la que has vendido al fascismo internacional!

Y en aquel tiempo, cuando en España todos trabajamos para pagar lujos a la monarquía, era de ver la porquería que se nos daba para comer en aquel mal llamado Ejército. ¿Y qué es lo que defendíamos nosotros en África? Los intereses de cuatro potentados que se enriquecían a costa de miles de víctimas del proletariado español.

¡Ahora sí que luchamos por una causa justa! Por eso se explica el entusiasmo de los soldados del Ejército de la República, nacido de la entraña misma del pueblo. Sus jefes, oficiales, clases, soldados y comisarios, lucharemos hasta el total aplastamiento de Franco y de sus cómplices.

Por España y por la República. Por nuestra independencia. ¡Fuera de España los invasores! ¡Lucha a muerte contra los renegados a su patria!

SALVADOR AJENJO

Brigada del Cuerpo de Inválidos Militares. — Acantonamiento «B».

Alas negras

Ya suenan los trimotores, ya las sirenas de alarma anuncian con sus silbidos que vienen las negras alas.

Las conducen por los aires espectros sin esperanzas, conquistadores que tienen ensangrentadas sus garras.

Ya suenan los trimotores, ya desgarran sus entrañas. Vuelan tan altos, tan altos, que hasta las nubes espantan, y encubrir ellas no quieren a negros cuervos sin alma.

Ya descienden de las nubes, a ras del suelo resbalan, tan bajos van que sus sombras cada vez más se agigantan fundidas en el estruendo que produce la metralla.

Ya se van los trimotores. Ya han hecho otra nueva infamia.

FRANCISCO CARRASCO

Soldado del reemplazo de 1923

Del Acantonamiento «A»

NUESTRO EJERCITO

ES UNA GRAN FAMILIA

La verdadera unidad y colaboración entre Mandos y Comisarios es un factor fundamental en nuestra lucha. Analicemos: Nuestro Ejército Popular es la gran familia representativa de todo un pueblo que defiende heroicamente sus libertades y lucha porque en España se respire una atmósfera de cordialidad, de respeto mutuo entre los verdaderos españoles, incluso con aquellos que, equivocadamente, escarnecieron a su patria apoyando a los que llamándose patriotas la entregaron a los países totalitarios para que se repartieran el botín.

Esta familia de nuestro Ejército, a la que pertenecemos, compuesta de españoles honrados que no quieren ver su patria ultrajada, tiene su expresión en nuestros Mandos y Comisarios, ya que son los responsables directos de aquél. Los primeros, cumpliendo la misión honrosa y magnífica de capacitar más y mejor a nuestros soldados y forjar en ellos la verdadera disciplina y la superación de nuestras armas; los segundos, como auténticos responsables ante el pueblo, puesto que él mismo los eligió, han de constituir la base formidable para que aquella disciplina tenga una verdadera efectividad. Como auténticos representantes del Gobierno, sus actos han de reflejar todo un tratado de sacrificio, de austeridad, de abnegación, de moral, de todo lo que signifique una verdadera política de guerra, sin sectarismos, al servicio del Pueblo y, por consiguiente, del Gobierno de Unión Nacional.

Esta es la verdadera función de unos y otros. Con una colaboración honrada, sin reservas de ninguna índole, cada cual en su sitio y los dos en uno, dando un ejemplo de unidad, se robustece nuestro Ejército, ese Ejército que, como mil veces lo ha demostrado, es invencible, se consolida cada día, fortifica y contraataca con éxito formidable y hace que la retaguardia, siguiendo su

ritmo, vibre con pulsaciones de combate.

Mandos y Comisarios: El Ejército Popular se enorgullece de vosotros. Haced dignos de la confianza que se os otorga, unidos estrechamente con la voluntad inquebrantable y absoluta de vencer, arrojuremos al último invasor de nuestra Patria y como premio le ofrendaremos el bienestar, la paz y la Libertad a que tiene derecho.

MIGUEL DOMENECH.

Ayudante del Comisario del C. R. I. M. número 11.

Nuestro concurso

RECORDAMOS A NUESTROS LECTORES QUE EN EL PASADO NUMERO DE EN MARCHA APARECIERON LAS BASES PARA EL CONCURSO DE ARTICULOS, DIBUJOS, CARICATURAS, PINTURAS Y ESCULTURAS ORGANIZADO POR ESTE COMISARIADO Y AL QUE PODRAN CONCURRIR LOS JEFES, OFICIALES, COMISARIOS, CLASES Y SOLDADOS DEL C. R. I. M. NUM. 11.

OPORTUNAMENTE PUBLICAREMOS LOS PREMIOS QUE SE CONCEDERAN A LAS MEJORES OBRAS PRESENTADAS.

COMO DEBEN SER...

(viene de la página anterior)

los fines iguales, debemos basar nuestra ideología en este bello postulado, buscando el medio de alcanzarle por medios incruentos, pero con la energía espiritual y física precisa para arrostrarlo todo en aras de la consecución de los beneficios a que tienen derecho todos los seres humanos. Estos acendrados ideales no serán tangibles mientras existan en nuestra España extranjeros que tienen de sojuzgarla, por lo que todo buen soldado republicano, dentro del personal radio de acción, debe rendir ante el altar de la patria amenazada, su inte-

ligencia, su esfuerzo máximo, su invaluable labor específica, sin miras personales o partidistas, con desinterés y ardiente entusiasmo, pensando siempre que no sólo nos cumple atender nuestra deber de españoles republicanos, sino también la sagrada misión de luchar por la intangibilidad de la democracia y la libertad mundial, seriamente amenazada por los regímenes totalitarios, sino histórico que nos ha cabido en suerte y debemos llevar a la meta con la indomable voluntad y decisión de nuestra raza hispánica.

El C. R. I. M. y los pueblos de su demarcación han de mobilizarse todavía con más intensidad en esta Tercera Campaña de Invierno

CAMPAÑA DE INVIERNO

Que el frío no haga presa en la carne de los valientes soldados españoles

Ya han empezado a blanquear los primeros copos de nieve en las cumbres y en los picachos de las montañas. La mordedura del frío hace ya presa en la carne de nuestros heroicos luchadores que, en sierras o en llanos, con el corazón ardiente y lleno de fe en la victoria, luchan, detienen y rechazan a los mercenarios que codician y quieren apoderarse de nuestra patria. Si en los meses pasados nuestros camaradas de las trincheras habían de hacer frente a las armas de la invasión, en estos días nuestros soldados han de luchar contra éstas y contra el frío que entumece los dedos. Este es, frecuentemente, un enemigo peor que las balas o la metralla.

Mucho podemos hacer, y deber de todos es hacerlo, para que nuestros valientes soldados no pasen frío. Ellos luchan contra los invasores y los vencerán. Nosotros podemos y debemos derrotar al otro enemigo: el frío.

Para ello basta con que cada uno de nosotros preste su ayuda. Todo tiene aplicación: dinero para comprar prendas de abrigo, ropa para ser distribuida a los soldados. Ropa incluso usada. No hay que sentir rubor porque la prenda que entreguemos esté en peores condiciones que lo que nosotros hubiésemos

querido. Con esas prendas usadas, nuestros talleres fabricarán mantas, abrigos, etcétera.

Cuando hablamos de Campaña de Invierno, lucha contra el frío, pensad que todos tenemos peleando en las trincheras de la Independencia a seres queridos, hijos, hermanos, que con su sacrificio callado hacen posible el nacimiento de una nueva España.

Pensad en ellos, camaradas que me leéis, y acudid como un solo hombre a entregar vuestro donativo.

¡Que el frío no haga presa en la carne de los valientes soldados españoles! Ese es el principal deber de todos nosotros. ¡Cuán fácil de cumplir comparado con el que ellos realizan callada y heroicamente!

M. DEL BARRIO.

Labor del Comisariado

Precisa intensificar, tanto en la tribuna como en la Prensa, y en todos los lugares propicios para ello, la misión que tiene asignada el Comisariado en nuestro Ejército.

Entendemos que para ingresar en él, se precisen hombres dispuestos a trabajar intensamente en todos los aspectos y particularmente en la transformación del Ejército.

El altruismo debe ser el guía que le sirva de base en toda su actuación, pensando que el Comisariado tiene la misión de liberar al soldado de todo el lastre que le impide remontarse para que pueda alcanzar la luz que ilumine su cerebro, abriéndole el camino que le conduzca a su emancipación en todos los aspectos.

Debe cuidar de que el soldado adquiera los conocimientos esenciales que le permitan discernir sobre los múltiples aspectos que lleva en sí la lucha que sostenemos contra el fascismo in-

ternacional, para que nuestro Ejército llegue, por convencimiento propio, a formar una muralla infranqueable en la cual se estrelle todo el poder del fascismo.

También tiene que intensificar su labor para que, entre el mando militar y el soldado, exista la máxima compenetración y confianza, sirviendo de nexo para que las peticiones de los soldados sean atendidas en lo posible, procurando que sus derechos sean respetados, y exigiéndoles, en cambio, el cumplimiento de sus deberes.

Así es como entendemos que debe desenvolverse el Comisariado para que la siembra de estos conceptos fructifique en el cerebro de los soldados, permitiendo recoger una ubérrima cosecha, transformada en un formidable Ejército que, con conocimiento de causa, forme un pensamiento homogéneo, base de la invencibilidad de un Ejército.

Precisa actuar así porque en la etapa que está atravesando el mundo en su evolución, en la cual la fuerza ha suplantado al derecho —porque así le interesa al capitalismo— tendremos necesidad, para mantener la independencia de España —presa codiciada por el fascismo internacional por su situación geográfica y sus primeras materias— de mantener un Ejército en plena actividad, con lo cual evitaremos el que nadie intente mediatizar la transformación de España.

J. COMES FERRANDIZ

Comisario de C.ª, Destacamento A

LOS TRECE PUNTOS DEL GOBIERNO DE UNIÓN NACIONAL

El Estado español garantizará la plenitud de los derechos al ciudadano en la vida civil y social, la libertad de conciencia y asegurará el libre ejercicio de las creencias religiosas.

El fascismo es la negación de toda libertad. Atenta contra el idioma en Vasconia, contra el Estatuto en Cataluña y contra los derechos políticos en todas partes. Sus métodos son propios de la Edad Media. En pleno siglo XX da el caso de la feroz persecución de los judíos en Alemania. En pleno siglo XX desaparecen Abisinia, Austria y Checoslovaquia como naciones independientes. Para el fascismo no hay libertad nacional ni individual. Italia, Japón y Alemania son tres países que, por ser fascistas, emplean los mismos métodos criminales. La libertad en sus pueblos es un mito. Y esa misma «civilización» la llevan a los pueblos que sojuzgan. Pensemos, por un momento, lo que sucedería en España en el supuesto —imposible— que llegaran a dominarla alemanes e italianos. El terror elevado a la categoría de ley. Los lugares de trabajo, serían los campos de concentración. Y la tribuna para los políticos estaría en la cárcel.

En contraposición a esta barbarie, el Gobierno de la República, en el sexto punto de su Declaración de Principios dice que «asegurará la plenitud de los derechos al ciudadano en la vida social y civil». Y puede asegurarlo porque al ser un Gobierno de Unión Nacional cuenta con el apoyo de todo el pueblo.

Las normas de la República, son normas de progreso, ideas antiguas pero que el fascismo convierte en novísimas. El fascismo, las niega. La democracia española, las ampara.

El fascismo es la tiranía. La democracia, la libertad. Y como los españoles, los de una y otra zona, España entera, ha sido y es amante de su independencia, por ella lucha y está dispuesta a luchar hasta el fin.

Durante estos dos años y medio de guerra, este sentimiento de Patria libre, en vez de amortiguarse, se ha centuplicado. Los de aquí sabemos qué es la libertad. Los de allá han sentido en sus carnes las garras de la bestia fascista.

Entre fascismo y tiranía o democracia y libertad, el pueblo español se decide, lucha y conseguirá lo que ha querido siempre: democracia y libertad.

¡DISCIPLINA! VICTORIA

Aunque todos sabéis que vuestros jefes y oficiales —las clases siempre lo han sido— son salidos del pueblo, aún queda flotando en el ambiente algo que os hace, a veces, olvidar la disciplina.

En primer lugar es preciso que os deis cuenta de que una inmensa mayoría de vosotros —casi todos— habéis sido siempre hombres DISCIPLINADOS aunque de ello no os hayáis percatado. ¿Quién de vosotros no ha ido a trabajar al campo, al taller, a la oficina, etc.?

¿Y no habéis ido todos los días a la misma hora, no habéis trabajado con las mismas herramientas, en el mismo sitio, etc.? ¿No os habéis reunido a comer en vuestras casas con arreglo al horario de comidas que a cada uno le ha impuesto su profesión? ¿No habéis pertenecido a sociedades recreativas, sindicatos, partidos políticos? Supongo que sí y que, al hacerlo, os habéis sujetado a una DISCIPLINA ya que todos habéis ido a trabajar al sitio previamente fijado —EL OBJETIVO— con herramientas adecuadas a la profesión —LAS ARMAS PRECISAS— que habéis comido con arreglo a los ingresos de vuestros hogares —NECESIDADES DE LA GUERRA— en este caso; que el trabajo lo realizabais con arreglo a unas bases que no podíais incumplir sin ser sancionados por vuestra organización —DISCIPLINA hoy en día...

Camarada: Si siempre has sido disciplinado, ahora has de serlo mucho más que nunca, porque antes eras disciplinado sin saberlo, hoy lo eres por el convencimiento de que es la base de nuestra victoria.

Además de nuestro Gobierno, todas las organizaciones y partidos han APROBADO que se le imponga —ley del pueblo— a quien de grado no la acepta, ya que el que pretende faltar a ella es agente de Franco en nuestras filas. La disciplina es lo que nos faltaba para vencer y nos piden que la observemos estrictamente nuestros antes compañeros de trabajo, hoy jefes y oficiales del pueblo. En el Ejército republicano no se impone disciplina alguna al que es autodisciplinado pero hay que imponérsela al que, equivocadamente o a sabiendas, nos perjudica.

Camarada: En el indisciplinado reside la causa principal de una derrota y, por consiguiente, tu vida o tu muerte. Descúbrele por el bien de todos.

Comisario CONTRERAS

Del Reemplazo de 1923, en un Destacamento del Acantonamiento «B».

Recogida de chatarra

Como esperábamos, sigue con todo entusiasmo la recogida de chatarra por parte de los equipos encargados de ese importante servicio. La cantidad total de lo recuperado hasta el 25 de noviembre, por este C. R. I. M. y cuya relación damos a continuación, prueban el antifascismo de esos soldados que saben percatarse de la enorme importancia que su misión tiene para la guerra. Tenemos la seguridad de que no desmayarán en su trabajo y procurarán superarse cada día. ¡Es preciso que no quede ni un gramo de material utilizable sin recoger!

METALES

| | | |
|----------------|---------|-------|
| Hierro fundido | 122.315 | kilos |
| Hierro dulce | 122.877 | » |
| Acero | 6.819 | » |
| Hojalata | 1.890 | » |
| Hilo espino | 2.250 | » |
| Cobre | 1.148 | » |
| Latón | 21.153 | » |
| Bronce | 3.367 | » |
| Zinc | 558 | » |
| Aluminio | 226 | » |
| Plomo | 592 | » |
| Metal dorado | 1.107 | » |

Total ... 284.272 kilos

Botes leche ... 54.356

TRAPOS

| | | |
|----------------------|-------|-------|
| Seda | 16 | kilos |
| Algodón blanco | 1.329 | » |
| Algodón color | 2.236 | » |
| Lana blanca | 1.050 | » |
| Lana color | 621 | » |
| Gañamo | 207 | » |
| Sin clasificar | 1.209 | » |
| Alpargatas | 709 | » |
| Aspilleras | 558 | » |
| Estambres | 55 | » |
| Prendas a recomponer | 1.748 | » |

Total ... 9.746 kilos

| | | |
|-------------------|-------|-------|
| Papeles | 5.539 | kilos |
| Gueros curtidos | 464 | » |
| Gueros sin curtir | 92 | » |
| Gomas inútiles | 35 | » |

Prendas a componer ... 727 unidades

Dispuestos a todo

Me dirijo a vosotros, soldados del Ejército Popular, que, por vuestras enfermedades o defectos físicos, habéis sido acoplados en lugares de retaguardia.

Aunque vuestro puesto no está en las trincheras empuñando el fusil, como miles de compañeros nuestros, sabed que, desde el lugar donde os encontréis, lucháis también por la libertad y la independencia de nuestra Patria. Y, para conseguirlas lo más rápidamente posible, necesitamos, ante todo, disciplina. Sin ella nuestro indiscutible triunfo se hará esperar más tiempo.

Pero como a todos nos urge ver nuestro suelo limpio de traidores y de la chusma fascista invasora, hemos de aceptar la disciplina con todas sus consecuencias. De esta forma, ni una individualidad de nuestro pueblo podrá acusarnos el día de mañana de haber prolongado la guerra por nuestra indisciplinación, por nuestra resistencia a obedecer las consignas de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

Además, estamos en la obligación de hacerles ver a nuestros hermanos del frente que si ellos padecen los rigores del tiempo y los innumerables riesgos y sufrimientos que ocasiona la guerra, nosotros también sabemos sobrellevar las privaciones y sabemos, en nuestros puestos de retaguardia, padecer tanto como ellos sin el menor gesto de molestia.

Así, pues, camaradas, por bien de los ideales antifascistas, por nuestra próxima victoria, por la salvación de nuestra España, que es la de todo el mundo proletario: DISCIPLINA. Que cuando nuestros hermanos regresen victoriosos de los campos de batalla, llevando en alto la bandera triunfante de la República, no tengamos que avergonzarnos de nuestra conducta y no sepamos lo que contestar al pedirnos cuentas de nuestros actos. Por tanto, soldados, sed disciplinados.

IRUN

Soldado de la 10 Compañía. Acantonamiento B.

En la lucha por la INDEPENDENCIA PATRIA, todo español debe combatir o trabajar por conseguirla

INAUGURACION DE UN «HOGAR DEL SOLDADO»

En el Acantonamiento «B» se ha inaugurado un «Hogar del Soldado» que ha sido instalado en un espacioso local debidamente acondicionado para dicho fin. En él se encuentra, aparte de un salón para esparcimiento de la tropa, la Biblioteca que consta, actualmente, de 400 volúmenes, disponiendo además de material suficiente y que se proporciona gratuitamente, para que los soldados puedan escribir sus cartas. También poseen diferentes juegos y un magnífico aparato de radio.

En esta semana se abrirá un ciclo de conferencias en las que tomarán parte elementos destacados del Acantonamiento.

En esta obra, como en tantas otras que se vienen sucediendo, queda patentizada la preocupación de mandos y comisariado por el bienestar y mejoramiento de las fuerzas acantonadas.

INAUGURACION DE UN COMEDOR PARA LA TROPA

En el Acantonamiento «F» se inauguró el pasado martes 6, un espléndido comedor para la tropa, instalado en un viejo caserón —remozado para este fin— y que ha sido cedido por el Consejo Municipal. En el comedor, capaz para 900 plazas, se ha hecho una instalación perfecta de mesas y bancos, disponiendo además de una vajilla completísima, todo construido o adquirido expresamente para el mismo. También se

NUESTRO CAMPAMENTO

La rapidez, madre de la eficacia

El pueblo español es verdaderamente maravilloso. En dos años y medio de lucha ha resuelto una serie de problemas que, a primera vista, parecían insolubles.

En el C. R. I. M. vamos a resolver también un problema de importancia: la construcción de nuestro Campamento. Su realización no puede ser obra individual, sino colectiva. También será el pueblo quien lo llevará a la práctica. Porque pueblo son los soldados, jefes, comisarios, oficiales, clases. E incluso a la población civil hemos de interesarla en esta construcción.

El C. R. I. M. necesita remozarse. Se conseguirá con el Campamento. Es su obra revolucionaria. Pero tiene que hacerse no a pasos de tortuga, sino agigantados. Necesitamos con urgencia dar empleo útil a los miles de soldados que pasean su inactividad por Acantonamientos y Destacamentos. Es preciso que estemos en condiciones de preparar política y técnicamente no sólo a los recuperados, sino a las quintas que puedan ser llamadas por el Gobierno.

Por otra parte, el enemigo sabemos que necesita de hechos bélicos que ofrecer a su retaguardia para evitar su desmoronamiento. No dudamos que intentará romper nuestras líneas por algún frente. El enemigo prepara otra ofensiva. Y en el C. R. I. M. sabemos los problemas que nos planteará. Hemos de estar alerta. Si el Campamento se encuentra en marcha, no serán tan difíciles de resolver.

Hechos positivos del C. R. I. M.

ha formado un equipo de camareros para servir las mesas y que han sido dotados de chaquetillas blancas para realizar este servicio. La impresión que produce el comedor inaugurado es el de un moderno restaurante.

Al acto asistieron las autoridades civiles y militares, entre las que figuraban el Coronel Jefe del C. R. I. M. y el Ayudante del Comisario, en representación de éste.

A la tropa le fué servido un rancho extraordinario con abundante carne. Por la tarde y coincidiendo con los martes del soldado, se proyectaron unas películas instructivas. Después, el soldado Galixto Doval, glosó el 8.º punto de la Declaración de Principios, con gran elocuencia y acierto. Por último, el Coronel dirigió la palabra a la tropa para mostrar su complacencia por la inauguración y por el buen funcionamiento de los servicios, exhortando a todos para el cumplimiento del deber.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo y con la satisfacción, por parte de los soldados, de comprobar cómo se preocupa la República, en momentos tan dramáticos, por lograr el mejoramiento, en todos los órdenes, de su Ejército.

LA UNIDAD EN ESTE C. R. I. M. ENTRE PUEBLO Y EJERCITO

Como prueba de la estrecha unión que

existe en este C. R. I. M. entre obreros y soldados, coplamos a continuación la carta que ha recibido el Comisario de la segunda Compañía del Acantonamiento «F».

«En nombre de los obreros y obreras de este taller, dirijo estas modestas líneas para expresaros nuestra más sincera gratitud por vuestra prueba de verdadero patriotismo al restaros un día de pan y ser entregado a los que de día y de noche, empuñan los tornos, conscientes del cometido que la verdadera España les tiene encomendado: PRODUCIR MAS Y MEJOR

Esperamos comuniquéis nuestro agradecimiento a los camaradas de tu compañía, manifestándoles que, ileno de emoción, los obreros de este taller ven, una vez más, que el Ejército del pueblo no solamente da su sangre en los frentes, sino que entrega su pan a los obreros que, como nosotros, no hacemos más que cumplir con nuestro deber.

A cuenta de las 52 raciones de pan que en fecha de hoy nos entregáis, recibid otros tantos abrazos de vuestros camaradas metalúrgicos.»

Esta comunicación va dirigida a los soldados de la segunda compañía, pero todas vienen realizando ese admirable gesto de solidaridad con la población civil. Y no es esto sólo: A Iniciativas del Comisariado

funciona el comedor infantil donde los niños son alimentados.

Leído esto, huelgan los elogios. Un Ejército que sabe comportarse así, es capaz de las más altas empresas. Y éstas las realizará plenamente nuestro glorioso Ejército.

VAN RECAUDADAS 55.731 PSETAS EN ESTE C. R. I. M. PRO TERCERA CAMPAÑA DE INVIERNO.

La última relación de cantidades recaudadas para esta suscripción alcanzaba la cifra de 44.118 pesetas con 30 céntimos. En esta semana ha entregado este Comisariado a la Agrupación de Ejércitos la suma de 55.731 pesetas con 50 céntimos, importe total de lo recaudado hasta la fecha para la 3.ª Campaña de Invierno.

Esta cantidad ha sido recogida por este C. R. I. M. en breve espacio de tiempo y no se trata más que de una primera entrega a la que sucederán otras no menos lucidas, ya que es propósito de este Comisariado que la recaudación llegue a las 100.000 pesetas. Para ello, se siguen organizando diferentes festivales tanto en esta localidad como en los Acantonamientos y Destacamentos del C. R. I. M. También se están vendiendo las papeletas para una rifa que se celebrará el día 24 y en la que se sortea, en un sólo premio, un lote compuesto de lo siguiente: 25 cajetillas de tabaco de 0'50. 50 kilos de arroz. Un cordero. 2 botellas de coñac. Un corte de traje de hombre. Un corte de abrigo de mujer.

La suscripción sigue, pues, abierta y esperamos que aquellos que aun no han entregado los donativos, lo hagan en el más breve plazo. ¡Es un deber que no admite demora!

CINE INFANTIL

Como de costumbre, se ha celebrado el pasado jueves la sesión de cine infantil que organiza semanalmente el Comisariado en esta localidad dedicada a los niños de las Escuelas y de las Colonias escolares instaladas en la misma. Los chicos salieron satisfechísimos de la tarde que pasaron, y los mayores hicieron los comentarios más favorables por esta forma positiva de atender a la población civil en lo que tiene de más digno de cariño: nuestros niños.

En el Ejército Nazi-onalista



¡Y usted quién es!
Yo... un voluntario.

lizado las tareas marcadas, que mayor ayuda ha prestado a la Independencia de España.

Desde este mismo instante ha de nacer un deseo de emulación entre todos. Mandos, Comisarios e incluso la población civil han de influir, han de interesarse para que sea una realidad.

Toda labor encaminada en este sentido, va en mejoramiento del C. R. I. M. que es tanto como decir en beneficio de nuestro Ejército, en beneficio de la República, de la Independencia de nuestra Patria.

HACIA UNA GRAN ASAMBLEA DE ACTIVISTAS DEL C. R. I. M. N.º 11

El papel que los activistas juegan en nuestro Ejército va comprendiéndose en el C. R. I. M. número 11. En todos los Acantonamientos y Destacamentos toma incremento este movimiento. Los buenos resultados obtenidos con los soldados del 23 y 24, hacen que cunda el ejemplo para el desarrollo del mismo entre las fuerzas.

Hay algunos ejemplos de buen trabajo en este sentido. Pero todavía no se comprende por alguien en toda su amplitud la labor de los activistas. Es preciso aclarar que estos soldados, ejemplo para sus compañeros, son la mejor ayuda a los mandos militares y comisarios en la solución de múltiples problemas.

Si en este C. R. I. M. queremos que se mejore la disciplina, que se haga instrucción con resultados más positivos, que se incremente la recogida de

mos ir a remolque de los acontecimientos. Antes de que surja el problema, hemos de preverlo. En un momento más o menos lejano pueden presentarse grandes problemas al C. R. I. M. En la forma que hoy se halla nos encontraríamos con serias dificultades para resolverlos. Estas, con el Campamento, quedarían, en gran parte, simplificadas.

Es preciso, pues, hacer el Campamento, y con ritmo de guerra.

chatarra, que se ayude más a nuestros soldados del frente en esta tercera campaña de invierno, que se mejoren las relaciones con la población civil, en fin, que se resuelvan los problemas que existen o que puedan surgir, el movimiento de activistas ha de incrementarse mucho más. Un activista de servicios auxiliares, es un soldado útil a la República. En el C. R. I. M. todos los soldados pueden ser útiles a la causa antifascista.

Cuando en todo el C. R. I. M. estén formados los grupos de activistas por cada compañía, se organizará una gran asamblea de todos ellos, donde se hará exposición de los trabajos realizados e inconvenientes encontrados, así como se marcarán nuevas orientaciones. En esta asamblea podremos darnos cuenta de cuál ha sido el Acantonamiento, Destacamento y Compañía que mejor ha rea-